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Бригадир тракторной бригады Петр 
Николаевич Аплаев, об’езжая поля, 
остановил мотоцикл около полосы, где 
работал тракторист Григорий Курищев. 
Прикрыв ладонью глаза от яркого 
солнца, бригадир долго смотрел, как 
юноша ловко управляет трактором, по
том измерил глубину пахотного слоя.

Указом Президиума Верховного 
Совета СССР Григорий Курищев, 
тракторист Манчажской МТС, на
гражден орденом Ленина.

Важнейший долг
— 25! 

вслух.
довольно произнес он

вожанов молодежи
З АБОТАМИ партии и пра

вительства предоставлена 
широкая возможность для 

культурного роста и разумного 
отдыха молодежи. Культурно- 
просветительные учреждения соз
даны повсюду, в каждом, даже 
самом отдаленном уголке нашей 
Родины.

А И сейчас никого не удивишь 
рассказом о литературном дис
путе, проведенном колхозной 
библиотекой, или об интересном 
спектакле драматического круж
ка, поставленном на сцене кол
хозного клуба. Это стало обыч
ным для нас.

Свои клубы и библиотеки имеет 
большинство промышленных пред, 
приятий и колхозов нашей об
ласти. В небольшом Петрока- 
менском районе, например, на
считывается 15 библиотек, 28 
клубов, 9 изб-читален, 13 крас
ных уголков. Каждый колхоз 
имеет свой очаг культуры. Есть 
где организовать кружки само
деятельности, провести содержа- 

-тельную лекцию, молодежный 
вечер и много других интересных 
'дел. Но мало что из этого здесь 
проводится.

Молодые колхозники артели 
«Сигнал» Бызовского сельского 
совета рассказывают: «Клуб у 
нас большой,, но он почти все 
время пустует. По вечерам соби-

Бюро райкома комсомола и его 
секретари тт. Авдошко и Мохова 
упустили из виду этот важный 
участок работы среди молодежи. 
Ни разу за год не поинтересова
лись содержанием работы с мо
лодежью культурно-просвети
тельных учреждений района, не 
заметили, что работой многих 
клубов и изб-читален руководят 
молодые, малоопытные люди, 
нуждающиеся в советах и прак
тической помощи.

В ближайшие дни в городах и 
районах области на комсомоль
ских активах и пленумах горко
мов и райкомов ВЛКСМ будут 
обсуждаться вопросы о мерах 
улучшения культурно-массовой и 
физкультурной работы среди мо
лодежи.

Необходимо добиться, чтоб 
обсуждение было конкретным, 
чтоб комсомольские организации 
определили свою долю участия в
улучшении 
ба, каждой 
блиотеки.

Было бы

работы каждого клу- 
избы-читальни и би

неправильно при об-

рается в клубе молодежь и
4—5 
риль, 
вовсе

Не

часов отплясывает
по 

кад-
а когда нет гармониста, то
делать нечего».
лучше с массовой

и в некоторых других 
района. Кроме этого, во

работой 
клубах 
многих

клубах и избах-читальнях грязно 
и неуютно. Ä разве не могли бы 
комсомольские организации сов
местно с молодежью навести там 
порядок, помочь оборудовать, 
сделать уютными помещения, на
писать лозунги, сшить занавески, 
скатерти, принести цветы? Без
условно, могли бы, тем более в 
этом деле имеется большой опыт. 
Вспомните, с какой любовью тру
дящиеся и молодежь оборудова- 
ли агитпункты и избирательные 
участки.

По силам комсомольским ор
ганизациям создать при клубах 
широкий актив из докладчиков, 
чтецов, затейников, художников, 
выделить руководителей круж
ков самодеятельности. Но петро- 
каменские активисты не прило-

суждении данного вопроса огра
ничиться только критикой слабой 
работы руководителей культурно- 
просветительных учреждений, 
профсоюзных и физкультурных 
организаций. Нельзя забывать, 
что без помощи широкого актива 
и в первую очередь из числа 
комсомольцев и молодежи, без 
инициативы молодежи не может 
быть развернута действительно 
массовая культурно-просвети
тельная работа,

Ha-днях бюро Свердловского 
горкома ВЛКСМ наметило ряд 
мер по улучшению содержания 
вечеров, проводимых в концерт
ных залах и профсоюзных клу
бах для молодежи. Такие и по
добные вопросы следует повсе
дневно решать’ комитетам ком
сомола.

Клубы, стадионы, библиотеки 
должны быть полностью исполь- 
зованй для работы среди моло
дежи, и эту работу надо возгла
вить комсомольским работникам, 
комсомольскому активу. Следует 
проводить диспуты, лекции,спек
такли, концерты самодеятельно
сти, смотры талантов, вечера от
дыха и другие интересные меро
приятия. Не только планировать, 
но и возглавить культурно-про-
светительную работу

жили к этому рук.

В обкоме ВЛКСМ
С 31 мая по 

ВЛКСМ проходил 
ретаред горкомов,

4 июня в обкоме 
семинар первых сек- 
райкомов комсомола.

Особенно оживленно прошло обсуж
дение докладов о практике комсомоль
ской работы на темы: «О руководстве 
горкома ВЛКСМ цеховыми комсомоль
скими организациями и комсомольскими 
группами», сделанный секретарем Ала
паевского горкома ВЛКСМ тов. Бори
совой, «О практике работы с комсо
мольскими кадрами, активом я аппара
том горкома, райкома ВЛКСМ». Эти 
Доклады сделали тов. Нарбутовских,

ко

Курищев, поравнявшись с бригади
ром, неспеша сошел с машины. Аплаев 
наблюдал за парнем. Ему нравилась и 
эта степенность и уверенность движе-
нпй и серьезность взгляда

— Хороша земля! Уро
жай с nee хороший собрать 
можно, — сказал бригади; 
ру Курищев, любовно огля
дывая свеже поднятый мас
сив.

Григория, как и всех 
трактористов, беспокоило од
но—сдержат ли они свое 

слово. Колхоз в этом году
решил получить 
урожай не с 
участков, а с 
150 гектаров.

высокий 
отдельных

площади
Цифры,

записанные в социалисти
ческом обязательстве, вну
шительные: 20 центне
ров с каждого гектара, а 
по секрету от остальных 
трактористов бригада меч-
тала о такой 
через которую 
проползти».

— Говоришь,

пшенице, 
«ужу не

серых глаз.

Иванов, Иван Капитонов, Басюк Ва
сильев».

Григорий Курищев пришел в трак
торный отряд в 1937 году пятнадцати
летним юношей. Два года он работал 
прицепщиком, а потом, закончив кур
сы, сел за трактор. С первых же ша
гов юноша стремился перенять опыт у 
старых, уже прославленных трактори
стов.

хороша земля?—спро-
сил бригадир тракториста.

— Хороша, Петр Николаевич, — 
идешь по пашне и кажется, что пух 
под ногамп. Только бы не упустить 
время посева.

— Не упустим. — отвечал Аплаев 
и неожиданно спросил: — обгонишь 
Еремся Иванова?

— Идем вперегон, Петр Николаевич, 
и уж, если сказать откровенно, то 
упорная у нас с ним сейчас борьба. 
Вчера, принимая «НАТИК», Иванов, как 
только узнал, что я вместо 7 гектаров 
вспахал 8,5, даже расстроился, а по
том подошел ко мне и говорит: «Обе
щаю. что вспашу 9».

— Ну, и что же, вспахал?
— Вспахал.
— А что же ты?

В Великую Отечественную войну 
Курищев защищал город Ленина и за 
проявленное мужество награжден ме
далью «За отвагу». В 1945 году, де
мобилизовавшись, Курищев снова при
шел в бригаду. Год от года растет и 
совершенствуется мастерство самого 
молодого тракториста прославленной в 
области бригады.

За получение высокого урожая в 
1947 году правительство наградило его 
медалью «За трудовую доблесть». На
града воодушевила тракториста па но
вые трудовые подвиги. В 1949 году 
Григорий па севе выполнял нормы на 
200—210 процентов.

...Через неделю Курищев проверял— 
как же чувствует себя посеянное им

пием ждала результатов уборки первых 
гектаров. Старались выбрать время, 
чтобы посмотреть, как золотым потоком 
хлещет в бункер тяжелое зерно.

— Центнеров 18, пожалуй, будет,— 
определяли некоторые.

— А может, двадцать,—с надеждой 
говорил Курищев.

— Двадцать! Это ты, однако, слиш
ком!.. ■—усомнились ещоявшие рядом/

— Двадцать два с лишним центне
ра! — радостно сообщил подошедший к 
колхозникам Аплаев. — И не на одном 
гектаре, а на ста пятидесяти.

Еще больше радовались колхозники, 
когда подсчитали урожай на всех кол
хозных массивах. Средний урожай со
ставил 14,4 центнера с гектара.

Бригада план тракторных работ вы
полнила на 166 процентов, довела вы
работку на пятнадцатисильный трактор 
до 1.074 гектаров, сэкономила 3.427 
килограммов горючего п снизила себе
стоимость обработки одного гектара на 
25,2 процента.

_ Трактористы с честью сдержали свое 
обязательство. Акуш Комиссаров вы
работал за сезон 1.049 гектаров, Ерс- 
мей Иванов — 1.051 гектар. Самых 
высоких показателей добился Грипп 
рий Курищев; его сезонная выработка 
составила 1.084 гектара.

Партия и правительство высоко оце
пили работу трактористов: бригадиру 
Петру Николаевичу Аплаеву присвоено 
почетное звание Героя Социалистиче
ского Труда, Григорий Курищев на-
гражден 
рищи ■

орденом Ленина, а его тона-
трактористы

Акуш Комиссаров
шев — орденами 
Знамени.

— Высокая 
града обязывает 
ше, — выступая

Еремей Иванов, 
и Алексей Пики-

Трудового Красного

правительственная на
пас работать еще луч-

на митинге, сказал 
Григорий Курищев,—мы приложим все

— Сегодня
— Быстро 

бы качество 
бригадир.

— Об этом

хочу вспахать 10.
пашешь, но смотрп, что- 
было, — строго сказал

зерно. Шел он по полю, вдыхая 
пряный аромат перегнивших 
трав.

Григорий наклонился, вырыл

сырой, 
корней

кустик
пшеницы, и на большую ладонь легли

Николаевич, мы 
ресмепы друг у 
ство проверяем.

— Молодцы! 
одобрил Аплаев.

не беспокойтесь, Петр 
с Ивановым после не
друга ежедневно каче-

Правильно делаете, —

Курищев, довольный похвалой, кото
рую редко можно услышать от брига
дира, быстро дал скорость и насвисты
вая продолжал пахать. А Аплаев стоял 
и смотрел на пего и про себя думал:

«Людьми по-настоящему овладела 
светлая сила соревнованпя. Вот так же 
радостно работают трактористы Акуш 
Комиссаров, Алексей Никишев, Еремей

тонкие, розоватые с бледным 
побеги. Ворсинки их набухли.

— Пе упустили хорошего

оттенком

времени
посева, — проговорил он, всматриваясь 
в молодые ростки.—Теперь они, согре
тые вешним солнцем, потянутся ввысь, 
станут набирать силу.

Действительно, всходы поднялись, 
как на опаре. Колхозники соседних 
сельскохозяйственных артелей «Социа
лизм юлы» и «Красное поле» приезжа
ли смотреть, как растет хлеб в «Ин
тернационале».

Пришла пора убирать хлеб. Григо
рий Курищев первым выехал в поле, 
ведя комбайн Тюни Уянгулова. На сле
дующее утро вся деревия с петерпе-

усилия, чтобы вырастить в нынешнем 
году на площади 150 гектаров по 
25 центнеров пшеппцы.

Бригада взяла обязательство довести 
выработку на пятнадцатисилыгый трак
тор до 1.150 гектаров и сэкономить 
10 процентов горючего и смазочных 
материалов. С начала полевых работ 
выработка на трактор в бригаде соста
вила уже около 500 гектаров, сэконо
мила 2.500 килограммов горючего.

Тракторная бригада в сроки произве
ла посев, закончила под’ем паров.

Григорий Курищев сейчас работает 
на новом тракторе «ДТ-54» и система
тически перевыполняет свои задания. 
На под’еме паров он вспахивал по 
12 гектаров вместо 7,5 по норме. Ку- 
рищева часто можно видеть в сельской 
библиотеке, где он повышает свои тех
нические знания.

Впереди еще много работы — начи
нается борьба с сорняками, проводится 
подкормка посевов, ремонтируются убо
рочные машины, чинятся мешки, при
водятся в порядок бестарки.

Уйма работы, по все будет сделано! 
Порукой этому самоотверженный труд 
трактористов и колхозников.

Потоком хлынет уральский хлеб в 
закрома Родины!

А. АБУЧ.

долг
комсомольского активиста, вожа
ка молодежи.

секретарь Первоуральского горкома, 
тов. Курицын, секретарь Еланского рай
кома комсомола.

Участники семинара прослушали лек
ции: «О путях постепенного перехода от 
социализма к коммунизму», «Макарен-

о воспитании коллектива», «О
международном положении». Секретарь 
обкома ВКП(б) тов. Куроедов высту
пил с докладом <0 значения идеологи
ческой работы в современный период».

В работе семинара принял участие 
первый секретарь обкома ВКП(б) тов. 
Недосекии.

на
Магнитогорска,

по-

сту-

сов это последняя

практически 
своей про-

еушки 
ют в 
жизни 
только 
опыт.

химики 
овладевают 
фессией

бинска, Нижнего Тагила 
и Серова, Казахстана и 
и Алтая. Юноши и де-

непосредственную 
мощь заводам.

НА СНИМКЕ:

практика, которая обога
тит их ценными наблю- 
деяиями и материалом 
для дипломной работы.

На шахтах в рудни-

активно участву- 
производственной 
предприятий, не 

пополняя свой 
но и оказывая

заводах
Челя-

В эти дни на сверд
ловском вокзала особен
но оживленно. Студен
ты едут на практику. 
Едут на гиганты-за
воды и новостройки, на 
угольные копи и рудни
ки, в разведочные пар
тии и научные экспеди- 
ци«, лесные хозяйства, 
совхоза и колхозы, в 
города и села страны.

Некоторые из них 
будут лишь знакомиться 
со своей будущей прак
тической деятельностью, 
другие — уже уверенно 
войдут в производствен
ную жизнь. Для сту- 
дентов выпускных кур-

денты 3 курса химико- 
технологического фа- , 
культета Уральского по
литехнического институ
та Нора Рысс, Лиля ' 
Цой и Ида Девякович 
едут на производствен- , 
ную практику.

Снимок А. Грахова.

ках Кузбасса, Кривого 
Рога, Карабаша, Медно- 
горска, в разведочных 
партиях Казахстана про
ходят производственную 
практику будущие ин
женеры-горняки.

В интересные научные 
географические, биоло
гические, фольклорные 
экспедиции выехали сту
денты гоеуниверситета.

В лесные хозяйства, в 
колхозы и совхозы об
ласти отправились сту
денты лесотехнического 
и сельскохозяйственного 
институтов.

В одном только 
Уоальском политехниче
ском институте, окончив 
экзамены, выехало на 
практику более 1.500 
студентов. Будущие ин- 
женеры-ме т а л л у р г и, 
энергетики, механики,



=— К о м © о и о л ь с к а я жизнь-

— в угсГд^
Вопросы, затронутые то- 

гаршцами Бодриковдм и 
Ку от в статье «Против фор- 
мялизма и шаблона в ком- 
сэмольской работе»*), очень 
важны. Опи говорят о том, 
что многие комсомольские 
активисты до сих пор не 
отказались от шаблонных 
методов руководства работой 
с молодежью. Живой, не
посредственный интерес ко 
всему, что волнует моло
дежь, подменяют формаль
ным подходом к людям, к 
Делу.

Мы хотим рассказать о 
том, что мешает Комсомоль
ск...! организации железно
дорожного цеха Ноно-Та
гильского металлургическо
го завода выполнять реше
ния пленума ЦК ВЛКСМ.

После пленума мы все 
свое внимание обратили па 
укрепление производствен
ной дисциплины и на воспи
тательную работу с моло
дежью.

Большую роль в этом 
сыграли комсомольские
группы, лучшей из которых 
является комсомольская
группа станции Доменная, 
где группоргом Михаил Сви
ридов. Создав вокруг себя 
актив из передовых комсо
мольцев, Свиридов добил
ся, что вез члены его груп
пы стали передовиками 
производства. Они активно 
включились в социалисти
ческое соревнование.

Это свидетельствует об 
успехах комсомольской ор
ганизации железнодорожио-

*) См. газету «На сме- 
ву!» от 19 мая с. г.

16 юношей и девушек оканчивают в 
этом году 1О-й класс ирбитской школы 
рабочей молодежи.

, НА СНИМКЕ: мастер ремесленного 
училища № 11 комсомолец Валентин 
Крутиков сдает экзамен на аттестат 
эрелости. Снимок И. Исакова.

Совещание молодых 
специалистов

Состоялось совещание молодых спе
циалистов — комсомольцев завода име
ли Серова.

Доклад на тему: «Роль молодых спе
циалистов на производстве» сделал на
чальник сортопрокатного цеха тов. 
Гордон.

— Инженеры и техники, недавно 
пришедшие на завод, должны быть не 
только хорошими производственниками, 
но и вожаками, и воспитателями мо
лодого поколения...

Эту мысль выразили в своих выступ
лениях тт. Курбатов, Могидсои, Гагари- 
нов, Хаханов, Бережной и другие.

Совещание осудило поведение моло
дых специалистов — инженера Батури
на и техников Коновалова и Ермакова, 
которые, устранившись от обществен
ной работы, Пренебрежительно отно
сятся к воспитанию молодых рабочих.

В. ЗАПРЕТИЛИН.

ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ «ПРОТИВ ФОРМАЛИЗМА 
И ШАБЛОНА В КОМСОМОЛЬСКОМ РАБОТЕ»

го цеха. Их могло бы быть 
еще больше, если бы члены 
заводского комитета оказы
вали нам практическую по
мощь, а не равнодушно, по- 
казенному относились к ра
боте с комсомольскими ак
тивистами.

Так было 28 февраля, 
когда заводской комитет 
комсомола созвал на сове
щание секретарей комсо
мольских организаций. Мы 
надеялись в этот день ус
лышать доклад секретаря 
комитета тов. Горбецко о 
том, как комсомольские ор
ганизации цехов должны по
строить свою работу па из
бирательных участках в 
оставшиеся до выборов дни.

Каково же было наше 
удивление, когда после 
двухчасового опроса 19 
комсомольских активистов 
тов. Горбенко предложил 
каждому провести по два 
комсомольских собрания с 
повесткой, пе связанной 
с предвыборной кампанией.

Это только один факт. 
Он достаточно убедительно 
говорит о том, что активи
сты работают вслепую. Ча
сто, идя по вызову на за
седание бюро, они пе успе
вают подготовиться к нему, 
так как не знают повестки 
дня, и потому не принимают 
участия в обсуждении того 
или иного вопроса.

Нам такие заседания ни
чего не дают. На них даже 
не хочется ходить, тем бо
лее, что заседания нередко 
срываются из-за неявки ак

тива или же длятся по не
скольку часов при далеко 
не полном составе бюро. 
17 мая, например, при
шедшие на прием 11 ком
сомольцев целый час про
вели в приемной в ожида
нии, когда соберется коми
тет. Лишь через час яви
лись 5 членов комитета 
из 11.

Комитет ВЛКСМ завода 
не помогает практически 
цеховым комсомольским ор
ганизациям улучшить поли
тико-массовую работу с мо
лодыми рабочими.

Члены комитета тт. Бо
ровских, Базилевич, Пет
ров и Судыш — редкие 
гости в цехах и общежи
тиях завода. Особенно это 
относится к руководителю 
группы докладчиков тов. 
Желобиной, которая ни 
разу пе выступала 
перед молодежью с лекция
ми и докладами.

Заводской к о м и т. е т 
ВЛКСМ не поддержал цен
ную инициативу комсомоль
ских активистов, предло
живших созывать секрета
рей комсомольских органи
заций и груипоргов для об
мена опытом комсомольской 
работы. Пе поддержал он и 
желание молодежи железно
дорожного цеха начать со
ревнование за достойную 
встречу Дня железнодорож
ника.

Зато члены заводского 
комитета «проявили ини
циативу» в составлении 
графиков проведения комсо

мольских собраний. Мы не 
понимаем, для чего они нуж
ны. О днях проведения со
браний с нами пе советуют
ся. Поэтому н явка плохая.

Надо сказать откровен
но, что на молодежь, живу
щую в общежитиях нашего 
завода, влияние комсомоль- 
ской организации не рас
пространяется. Только этим 
можно об’яснить тот факт, 
что молодые рабочие рельсо
балочного цеха тт. Калинин, 
Багау, Петров, не зная, ко
му подать заявления о 
приеме в комсомол, отдали 
их воспитателю общежития, 
у которого они пролежали 
несколько месяцев.

Причиной формализма и 
шаблона в работе заводско
го комитета ВЛКСМ являет
ся нежелание членов ко
митета откликаться на за
просы молодежи, руковод
ство работой комсомольских 
организаций «вообще».

Повинны в этом и работ
ники Тагилстроевского рай
кома ВЛКСМ, взявшие за 
правило посещать первич
ные комсомольские органи
зации лишь с целью сбора 
фактов и выискивания не
достатков.

Такое «руководство» в 
угоду форме, казенное, 
стандартное отношение и к 
делу и к людям мешает 
комсомольцам Ново-Тагиль
ского металлургического за
вода выполнять решения 
пленума ЦК ВЛКСМ.

А. СЕЛИВЕРСТО
ВА, Н. ГОЛОВСКИХ, 
В. КОРОТЧЕНКОВ, 
Н. СТАРИНЕЦ, А. 
ЖУРАВЛЕВА, Н. 
ВЛАДИЕВСКИЙ и др.

Строго соблюдать
внутрикомсомольскую демократию 

(Ответы на вопросы активистов)
Недавно в обкоме ВЛКСМ проходил 

семинар секретарей перзичных комсо
мольских организаций промышленности, 
строек, транспорта ' У частники семинара 
поделились опытом организации сорев
нования молодеж I и практики внутри- 
комсомольокой работы. У многих акти
вистов возник ряд вопросов. Ответы на 
них печатаются ниже.

ВОПРОС: Как созывать собрания, 
если комсомольцы работают в разные 
смелы?

ОТВЕТ: Высшим руководящим орга
ном первичной комсомольской организа
ции является общее собрание. В исклю
чительных случаях рекомендуется про
водить собрания по сменам, обычно в 
две смены. При этом каждое сменное 
собрание обсуждает один и тот же 
доклад. Общим, обычно, бывает также 
и проект решения. Как правило, его 
выдвигает то собрание, которое созвано 
первым и на котором присутствует 
больше комсомольцев. Решение прини
мается большинством голосов участни
ков обоих собраний.

ВОПРОС: Может ли комитет комсо
мола передавать персональные дела ком
сомольцев на рассмотрение бюро райко
ма или горкома комсомола, минуя со
брание первичной организации.

ОТВЕТ: Райкомы и горкомы комсо
мола могут, когда это необходимо, 
разбирать персональные дела комсо
мольцев без предварительного обсуж
дения в первичной организации. Однако 
злоупотреблять этим своим правом рай
комам и горкомам не следует, тем бо
лее, что рассмотрение персонального 
дела на собрании перзичной организа
ции поможет райкому лучше разобрать
ся в проступке, совершенном комсо
мольцем, и будет иметь большое вос
питательное значение для всех членов 
организации.

ВОПРОС: Может ли давать рекомен
дацию для вступления в комсомол ком
мунист или комсомолец, состоящий на 
учете в другой организации; обязатель
но ли рекомендующие должны присут
ствовать на собрании при приеме?

ОТВЕТ: Рекомендовать в комсомол 
может . каждый комсомолец, имеющий 
не менее годичного комсомольского 
стажа. То обстоятельство, что член

Свердловск посетил известный писатель, лауреат Сталинской премии, ав
тор книги «Повесть о настоящем человеке» Б. Н. Полевой.

НА СНИМКЕ: Б. Н. Полевой (справа) в гостях у П. П. Бажова.
Снимок И. Тюфякова.

ААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААААА

Вредные затеи
О НЕКОТОРЫХ УСТРОИТЕЛЯХ «ВЕЧЕРОВ МОЛОДЕЖИ» 

И НОЧНЫХ КОНЦЕРТОВ

ВЛКСМ находится в другой организа
ции, не лишает его этого права, так 
как он наравне с другими несет ответ
ственность за свою рекомендацию. При
сутствие рекомендующего на собрании 
при приеме в комсомол необязательно.

ВОПРОС: Каким образом следует 
знакомить с решением собрания тех 
комсомольцев, которые не были на нем?

ОТВЕТ: Постановление любого ком
сомольского собрания первичной орга
низации должно быть доведено до све
дения каждого комсомольца. Членов 
ВЛКСМ, не присутствовавших на собра
нии по каким-либо причинам, можно 
познакомить с его решением при лич
ных беседах активистов, на собраниях 
комсомольских групп. Если собрание 
обсуждало вопросы, затрагивающие ин
тересы всей молодежи предприятия, то 
с решением такого собрания полезно 
познакомить каждого юношу и девуш
ку. В этом случае, кроме бесед, реко
мендуется выпустить специальные но
мера стенгазеты, «боевых листков», 
«молний», рассказывающих о том, что 
решили комсомольцы.

ВОПРОС: На какой срок взбирается 
комсомольский группорг?

ОТВЕТ: В августе прошлого года 
i Центральный Комитет ВЛКСМ устано

вил, что на предприятиях группорг изби
рается на собрании группы тайным го
лосованием сроком на один год.

ВОПРОС: Можно ли раскреплять 
членов комитета по цеховым комсомоль- 

; ским организациям?
■ ОТВЕТ' Члены комитета распреде- 
, ляют между собой обязанности так, что

бы каждый из них отвечал за опреде
ленный участок комсомольской работы 
всей первичной организации. Закреплять 
их на постоянно за цеховыми организа
циями нецелесообразно, так как это 
сузит рамки деятельности членов ксми- 

, тета и повлечет подмену членов бюро
ВЛКСМ цеха. В отдельных случаях 
можно выделить члена комитета для 
оказания практической помощи цеховой 
организации. Делается это на опреде
ленный срок.

ВОПРОС: Может ли вести комсо
мольское хозяйство комитета комсомо
лец, не являющийся членом комитета?

ОТВЕТ: Да. может. Это будет его 
комсомольским поручением.

Афиша напротив филармонии бро
сается в глаза большими буквами «ноч
ной концерт». У одних она вызывает 
чувство недоумения, другие, мало ис
кушенные, вдут покупать дорогие би
леты — ведь хочется отдохнуть на 
концерте в субботний вечер.

Но уже первые минуты концерта 
приносят не отдых, а разочарование. 
Артисты исполняют давно уже извест
ные номера наспех, без души. 0 быст
ро исчезают. Зачем долго утомлять слу
шателей концертом — администрация 
филармонии совсем не рассчитывает на 
высокие эстетические вкусы посетите
лей ночных концертов. Да и к чему 
слишком утруждаться, когда молодежь 
может хорошо развлекать себя сама. И 
дешево и мило. Работники филармонии 
спешат домой, оставив для воспитатель
ной деятельности милиционера в две
рях да женщин, охраняющих один из 
ходов на верх и в оркестр.

Джаз истошно в течение шести часов 
наигрывает фокстроты и танго и изред
ка исполняет бальный танец. Кое-кто, 
устав, засыпает на стуле, другие то и 
дело заглядывают в ресторан — подкре
питься. К концу ночного концерта в 
филармонии—ссоры, пьянство, дебоши.

И это в одном из центров культуры 
Свердловска. Ночные концерты — 
пе отдых, а издевательство над моло
дежью. Этого не хотят понять руково
дители филармонии, одержимые финан
совыми интересами.

Ночные концерты, вечера молодежи. 
Для некоторых комбинаторов они стали 
главной статьей дохода. Директоры 
клубов фабрики «Уралобувь» и Сверд- 
ловскстроя решили, что танцы—основа 
всего. Когда не модны стали рекламы 
со словами «вечер танцев», они пере
менили вывеску на «вечер молодежи».

Западные, надоевшие всем фоксы и 
п танго бесконечно «крутятся» в клу
бе фабрики «Уралобувь». Люди танцуют 
в пальто, шапках. Пыль поднимается 
стеной. Приходят пьяные. И это все 
разрешал бывший директор клуба Мух- 
лынин, а когда его не было — завхоз. 
Ясно, что такой клуб воспитывает не 
культуру, а бескультурье, пьянство и 
хулиганство.

Такие же «вечера молодежи» прово
дят клубы автогенного завода, город
ской железной дороги, клуб имени 
Большакова. И что хуже всего — до 
сих пор еще многим руководителям не 
ясен вред этих обывательских вечеров. 
«В ночных танцах я не нахожу, ниче- 
го плохого,—заявляет председатель прав
ления клуба им. Большакова тов. Се
ребряный, танцует молодежь, почему 
не потанцовать. В филармонии тоже 
танцуют, парк культуры и отдыха то
же, наверное, будет организовывать 
ночные гулянья. Разве это плохо?».

Пе увидишь на молодежных вечерах 
веселых, остроумных затейников, кото
рых всего один-два в городе. А о под
готовке их до сих пор не побеспокои
лись нн Дом народного творчества, пи 
культпросветотдел, ни комсомольские 
организации.

Большая доля вины за плохую рабо
ту отдельных клубов падает на руково^- 
дителей комсомольских организации 
предприятий, районов. В клубе Сверд- 

ловскстроя директор вынужден и рук»' 
водить самодеятельностью, и продавать 
билеты, и проверять их, и организовы
вать все мероприятия. У него нет ак
тива. Кому бы, как не комсомольцам, по
мочь создать актив. Комс-омольская ор
ганизация не взялась за это. А секре
тарь Ленинского райкома ВЛКСМ тов.- 
Матигоров вместо того, чтобы помочь 
клубу, стал рассуждать странным обра
зом: «Один директор ничего не сделает. 
Значит... райком комсомола должен по
ставить вопрос... о закрытии клуба,: 
если нет нужного порядка».

Высоки требования советской моло- 
дежи к культурным учреждениям. Ра* 
бочих и служащих, постоянно овладе
вающих знаниями, интеллигентов, дви
гающих вперед науку и технику, ко
нечно, никак не удовлетворят жалкие 
по своему содержанию вечера. 0 по
нятно, что не на их вкусы, а на вку
сы отдельных отсталых люден еще рас
считывают некоторые руководители.

Вполне понятно, что только там воз
можны нелепые ночные танцульки, 
бескультурье, где комитеты ВЛКСМ от
махнулись от клубов, считают досадной 
обузой участвовать в их работе. А ведь 
комсомольцы могут наполнить интерес
ным содержанием каждый вечер моло
дежи. Для этого нужно заранее проду
мывать темы вечеров, устраивать ли
тературные, географические вечера, 
встречи со стахановцами, учеными, ар
тистами, вечера вопросов и ответов, 

I русской пляски, бальных танцев, под
вижных игр. С большим интересом вос
примет молодежь устные журналы: «Но
вости жизни», «Хочу все знать». Ак
тивисты могут разучить несколько но
вых игр, аттракционов, связаться с До
мом народного творчества, чтобы попол
нить и улучшить репертуар кружков 
художественной самодеятельнюсти.

Бюро Свердловского горкома ВЛКСМ 
обсудило и приняло ряд решений, на
правленных на улучшение содержания 
вечеров молодежи. Это следует сделать 
и другим горкомам и райкомам области. 
Пора об’явить решительную борьбу 
устроителям пошлых танцулек и ноч
ных оргий.

Г. КОЧЕРГИН.



Строить э/cuJnk п& ЧТльичу
Спектакль „Сейм»»*6 в Свердловским драматическом театре

Владимир Ульянов — артист В. Ларин.

★ Ъ

ГОВОРЯТ ЗРИТЕЛИ

* *
ВЫСШАЯ ЧЕСТЬ

Присматриваться к своим поступкам
А. ТРЕТЬЯКОВ, заведующий военно-физкультурным отделом

М. ТОКАРЕВА, заслуженная артистка РСФСР

Когда я вышел из 
театра после просмотра 
спектакля «Семья», мне 
захотелось тотчас же 
найти, книги, рассказы
вающие о жизни Влади
мира Ильича. Я понял, 
что еще очень мало изу
чал биографию Ленина, 
мало воспитывал в себе 
ленинские качества ха
рактера.

Большое впечатление 
произвел па меня спек
такль «Семья». Я сей
час внимательно при
сматриваюсь к своим по-

Воспитывая в себе 
ленинские черты

В. ЛАРИН, артист драмтеатра
' С большим волнением я приступил 

_ к работе над образом Владимира 
Ильича Ленина. Юность и молодые 
годы Ильича для нас, советской моло
дежи, — это замечательный пример жиз
ни, учебы, поведения. Я много думал 
над тем, как донести до зрителя в жи
вом, понятном образе бессмертные чер
ты характера нашего любимого вождя 
и учителя — правдивость и искрен
ность, принципиальность и аккурат
ность, решительность и смелость, 
'стойкость и целеустремленность. Эти 
ленинские черты являются сейчас от
личительными качествами молодого поко
ления строителей коммунизма. Поэтому 
образ юного Владимира Ильича соз
давался мной не только, на основе 
знакомства с произведениями вождя и 
воспоминаниями современников о нем, 
но и на основе внимательного изучения 
жизни советской молодежи. Мне по
могла хорошая школа в ремесленном 
училище и на Уралмашзаводе, где я 
работал сварщиком.

Многое требуется от исполнителя ро
ли Владимира Ильича Ленина. Преж
де всего актер должен воспитывать в 
себе черты ленинского характера, и к 
втому я искренне стремлюсь. В процес
се работы над образом Ильича я стал 
строго следить за собой, тщательно 
контролировать свои поступки, свое 
отношение к товарищам, друзьям, род
ным. Бывали минуты, когда приходи
лось трудно. Мешали работе даже 
небрежности в моей речи, которые я 
не замечал ранее. Известно, какой вы
разительностью, чеканной простотой и 
ясностью отличалась речь Владимира 
Ильича. Весь наш дружный актерский 
коллектив помогал мне создавать об-
раз Володи Ульянова.

С громадным удовлетворением я 
Продолжаю работу над образом люби
мого вождя. Красота и мощь души 
великого Ленина поистине неисчерпае
мы. По-ленински жить, учиться и ра
ботать — страстное желание нашей 
молодежи. Вызвать эти благородней
шие стремления в душе у каждого 
врителя — такова моя основная за
дача.

горкома ВЛКСМ 
ступкам, стараюсь так 
же, как Владимир Улья
нов, быть всегда искрен
ним, правдивым, воспи
тывать огромную требо
вательность к себе.

Спектакль помог мне 
разобраться и в жизни 
нашей семьи, найти, что 
есть ненужное в моих 
взаимоотношениях с ро
дителями и что есть хо
рошее, полезное. Я 
стремлюсь быть внима
тельнее к матери и от
цу, делиться с ними

своими успехами, сове
товаться в трудные мо
менты.

Я уверен, что спек
такль «Семья» сыграет 
большую роль в жизни 
каждого советского чело
века, каждый найдет в 
нем много полезного для 
себя. А. мы, комсомоль
ские руководители, по
лучили в свои руки 
сильное орудие воспита
ния молодежи в духе 
коммунизма. Нужно как 
можно активнее исполь
зовать его.

Зрители многое требуют от нас, 
участников спектакля «Семья». Мы 
должны постоянно совершенствоваться 
и совершенствоваться в своей работе 
над образами Володи Ульянова, его род
ных и друзей. Сама я с большим вол
нением работаю над углублением обра
за Марии Александровны Ульяновой. 
За 38 лет сценической деятельности я 
исполнила много ролей. Но эту роль 
матери Володи Ульянова я приня
ла, как высшую награду, как высшую 
честь для себя. И я постараюсь вло
жить в нее все, что могу.

Правдивое повествование о воспита- 
ппи Владимира Ульянова не только 
воспитывает наших зрителей, оно вос
питывает и пас, актеров. Работая над 
спектаклем, мы, старшее поколение, 
еще более сблизились с молодыми ар
тистами: Лариным, Шаровой, Тхоржев- 
ской, Белоусовым, Ильиным, Цикипым 
и другими. Мы спаялись в монолит
ную семью, еще более дружную, чем 
раньше. Единственной пашей заботой 
было взволновать спектаклем сердца 
зрителей, наполнить их бесконечной 
любовью к советской Родине и ее соз
дателю — великому Ленину.

Экзамен на зрелость
В. БИТЮЦКИЙ, режиссер-постановщик

Быть стойкими 
и принципиальными

В. БУСЫГИН, секретарь 
Свердловского горкома ВЛКСМ

Мы горячо любим Ильича и страстно 
стремимся знать о нем как можно 
больше. Поэтому спектакль «Семья», 
рассказывающий о юности величайшего 
гения человечества, вызывает у моло
дежи особенно большой интерес и смот
рится с напряженным вниманием.

Вся дружная и сплоченная семья 
Ульяновых связывает свою жизнь с су
ровой революционной борьбой против 
самодержавия. В ходе этой борьбы 
возникают и закаляются замечательные 
качества В. И. Ленина — руководителя, 
вождя масс.

Спектакль учит нас жить так, как 
жил Ленин, как он, не щадя сил, бо
роться за светлые идеалы коммунизма. 
Только в упорном, повседневном труде 
рождаются и крепнут черты коммуни
стической нравственности, коммунисти
ческой морали.

Нас, комсомольских работников, спек
такль учит быть такими же стойкими 
и принципиальными, скромными и вы
держанными, как Ильич; по-ленински 
заботиться о людях, воспитывая нашу 
советскую молодежь в духе самоотвер
женной преданности интересам парода 

и любимой социалистической Отчизны.
Мы жадно следим за каждым поступ

ком юного Ульянова, волнуемся за его 
успехи. Многие черты его характера 
так близки и понятны нам. молодым 
строителям коммунизма. Образ Володи 
Ульянова зажигает нас желанием от-

Оло-в-си отту cej&aHOù
Спектакль «Семья» помогает нам вос

питать в себе лучшие ленинские ка
чества. Мы должны развернуть широ
кую пропагандистскую работу вокруг 
этого спектакля: устраивать коллектив
ные просмотры его, выпускать после 
просмотров стенгазеты, организовывать 
тематические комсомольские собрания, 
на которых пропагандировать воспита
ние ленинских качеств у каждого ком
сомольца.

А. ВОЛКОНСКИЙ, 
секретарь Орджоникидзевского 

райкома ВЛКСМ.
» * *

Очень ярко запечатлелись у меня 
образы, созданные молодыми акторами 
В. Лариным, Н. Шаровой, Г. Тхоржев- 
ской, А. Ильиным и другими. Я раду
юсь за этих молодых исполнителей, 
ярко обрисовавших нам людей, равня
ясь на которых, мы должны строить 
свою жизнь. '

И. САБУРОВА, 
секретарь Чкаловского райкома

ВЛКСМ.
* * *

Я очень благодарна М. А. Токаре
вой, создавшей светлый образ мате
ри Володи Ульянова. С огромной внут
ренней силой, убежденностью раскры
вает актриса чудесный облик Марии 
Александровны с ее бесконечной лю
бовью к детям, требовательностью к 
себе и к ним, неизмеримым мужест
вом. Этот образ навсегда запомнится 
мне.

Н. ЛУКИНА, 
секретарь Куйбышевского 

райкома ВЛКСМ,

Спектакль создавался в напряжен
ной, упорной работе. В нем был занят 
почти весь коллектив театра, вся моло
дежь. Для молодежи это был серьез
ный экзамен на зрелость. Владимир 
Ларин принял роль Володи Ульянова 
с глубоким волнением. Он прекрасно 
понимал, что чистота души, высокая 
принципиальность — основные качества 
образа — ко многому обязывают ис
полнителя. И артисту нужно было ит- 
ти от основных черт характера Ленина, 
а не от своих, ему нужно было поста
вить себя на место молодого Ульяно
ва, жадно, пристально вглядывающего
ся в жизнь, ищущего единственного 
правильного пути освобождёния тру
дящихся от эксплоатации.

В пьесе можно различить две темы: 
тему формирования революционного 
сознания будущего вождя и тему вос
питания в семье. Мы главной сделали 
первую, стремясь -показать, как Улья

нов настойчиво искал пути к револю
ции, к тому, чтобы изменить корен
ным образом жизнь. Но коллектив по
старался глубоко раскрыть и тему вос
питания в семье. Семья Ульяновых 
может быть образцом и для нас — 
советских людей. В этой семье высоко 
ценились самостоятельность, верность 
принципам, уважение друг к другу. 
Все воспитание ■основывалось на ду
ховном авторитете, авторитете взаимо
уважения.

Над спектаклем мы работали еди
ным, дружным коллективом, каждый 
заботился о себе и о своих товарищах, 
и все заботились о высоком качестве 
спектакля.

Мы тщательно изучали документы о 
вожде, читали литературу, смотрели 
документальные и художественные 
фильмы о Ленине. Все это помогало 
нам создавать правдивый, воспитываю
щий спектакль.

гугутттттуттттуутттттттт

Сцена из спектакля «Семья» Владимир Ульянов — артист В. Ларин, 
Ольга Ульянова — артистка Г. Тхоржевская.

дать все силы, всю свою жизнь своему 
народу.

Хочется пожелать артисту В. Лари
ну, исполняющему роль Владимира 
Ульянова, глубже вникнуть в ту ха
рактеристику, которую дает Ленину 
товарищ Сталин, и найти штрихи, ри
сующие исключительную простоту, 
естественность Владимира Ильича, 
необыкновенное внимание его к людям.

Сцена из спектакля «Семья». Мария Александровна—заслуженная артистка 
РСФСР М. Токарева, Владимир Ульянов — артист В. Ларин.

ЗАВЕТНОЕ ЖЕЛАНИЕ
К. ЗАРИПОВ, студент-дипломник Уральского госуниверситета

По-ленински жить, учить
ся и работать призвал 
нас товарищ Сталин: 
«Стройте новую жизнь, но
вый быт, новую культу
ру — по Ильичу». Соз
данный коллективом Сверд
ловского драмтеатра спек
такль «Семья» по пьесе 
И. Ф. Попова помогает нам 
в выполнении сталинского 
наказа.

...С напряженным вни
манием вглядывается зри
тель в родные и близкие 
черты образа вождя, лю
бовно созданного молодым 
актером В. Лариным при 
творческой помощи всего 
коллектива театра, под ру
ководством режиссера В. С. 
Битюцкого.

Молодежь давно уже 
ждет сценического произ
ведения о воспитании ге
ния человечества — 
Лепина. Это стало ее за
ветным желанием.

В начале спектакля не
вольно рождается опасение: 
сумеет ли В. Ларин пере
дать нам образ В. И. 
Ленина таким, каким 

мы его знаем и любим: 
жизненно-простым, беско
нечно обаятельным и в то 
же время героически возвы
шенным. Напряжение зри
тельного зала передается и 
актерам. Ларин стремится 
преодолеть волнение и ос
вободиться от ненужных 
элементов позирования. 
Вскоре зритель перестает 
ощущать игру актера: на 
сцепе — непосредственный 
и жизнерадостный, простой 
и веселый гимназист Вла
димир Ульянов. Атмосфера 
взаимного доверия и неж
ной родственной заботы ца- 

»рит в семье Ульяновых. 
Любящая мать и взыска
тельный умный ДРУГ своих 
детей — Мария Александ
ровна Ульянова воспиты
вает Володю в духе нена

висти к любым проявлени
ям лжи и несправедливо
сти, настойчиво учит нахо
дить смысл и счастье жи|з- 
ни в сознательной и дисци
плинированной деятельно
сти на благо народа. Мы 
видим, как зреют и закаля
ются в юноше черты буду
щего гения революции: же

лезная выдержка, ясность 
мысли и непогрешимая ло
гика ума. Молодой Ульянов 
сознательно готовит себя к 
грядущим революционным 
боям. II Мария Александ
ровна Ульянова, роль кото
рой исполняет заслужен
ная артистка РСФСР М. А. 
Токарева, верит сыну, про
никается глубоким убеж
дением в правильности из
бранного им пути:

— Сын мой, где бы ты 
ни был, я всегда буду с 
тобой...

В эти минуты сердца 
зрителей охватывает горя
чее чувство благодарности

к этой русской женщине, 
матери, благословляющей 
любимого сына на суровую, 
полную опасностей рево
люционную борьбу.

Надо сказать, что спек
такль «Семья» хорошо раз
решен сценически. В его 
деталях чувствуется вдум
чивая работа режиссера 
В. С. Битюцкого, верная 
игра актеров. Сочные, на
полненные жизнью обра
зы создали артисты II. К. 
Петипа, Е. Н. Агуров, 
И. Г. Заря, С. II. Пришепа.

Велико воспитательное 
значение спектакля, осо
бенно для пас, молодежи. 
Он дает ответ па мно
гие волнующие нас вопро
сы социалистического об
щежития, отношения к 
труду, к учебе, решает в 
коммунистическом духе вы
сокие принципы поведения 
и нравственного облика 
молодого человека.



(Обзор телеграмм ТАСС)

РАСТЕТ И 31 мая и 1 июня 
КРЕПНЕТ ФРОНТ в Лондоне проис- 

СТ0РОННИК03 ход™а сессИя б10‘ 
МИРА Р° Постоянного ко- 
гяигА митета Всемирного 

конгресса сторон
ников мира. Бюро обсудило ход кампа
нии по сбору подписей под воззванием 
Стокгольмской сессии Постоянного ко
митета о запрещений атомной бомбы. 
Оно с удовлетворением отметило могу
чее развитие кампании, в ходе которой 
под воззванием уже собрано более 100

I В связи с окончанием сессии в Бер
лине состоялся митинг, на котором при
сутствовало более 3 тысяч активистов 
I берлинской организации Союза свобод
ной немецкой молодежи. Выступивший 
на этом митинге первый председатель 
Союза СНМ Эрик Хояекер под бурные 
аплодисменты присутствующих заявил, 
что ответная телеграмма И. В. Сталина 
на приветствие немецкой молодежи 
«обязывает немецкую молодежь теперь, 
после окончания общегермаиского сле
та и после сессии Исполнительного ко-

Физкультура и спорт

На кубок РСФСР

миллионов подписей.
Бюро решило созвать во второй поло

вине октября нынешнего года в Генуе 
(Италия) 2-й Всемирный конгресс .сто
ронников мира. Оставшееся до конгрес
са время должно быть использовано 
Для еще более широкого развертывания 
кампании по сбору подписей в защиту 
мира. «Каждый мужчина и женщина в 
каждой стране должны, — говорится в 
решении бюро Постоянного комите
та, — определить свое отношение к 
вопросу о запрещении атомной бомбы 
до 2-го Всемирного конгресса сторон
ников мира».

митета ВФДА1, еще сильнее и реши
тельнее вести борьбу за мир».

МАССОВАЯ 4 июня на стали- 
МАНИФЕСТАЦИЯ °»е «Буффало» в 
В ЗАЩИТУ ДЕТЕЙ ПаР'иже состоялась

И МИРА массовая манифе- 
стация в защиту 

детей и мира, за подписание воззвания 
о запрещении атомного оружия.

На заполненных до отказа трибунах 
стадиона находилось около 25 тысяч 
человек. Кроме того, десятки тысяч 
парижан, не нашедшие места на стадио
не, разместились вокруг него у репро
дукторов.

1 На сессии было принято также реше
ние о создании всемирного фонда за
щиты мира. С этой целью бюро поста
новило развернуть кампанию сбора 
средств.
1 1 июня, после окончания сессии, в

Состоялось шествие 50 тысяч детей. 
Оно продолжалось более трех часов. 
Дети несли плакаты с надписями: «Мы 
хотим жить!», «Мы хотим мира!», «Мы 
хотим хлеба!», «Отцы и матери, защи
тите нас от атомной бомбы!».

центре Лондона состоялся массовый ми
тинг в защиту мира. На нем присутст
вовало 25 тысяч человек: рабочие, 
представители интеллигенции, моло
дежь, домашние хозяйки, многие из ко
торых были с детьми. Участники ми
тинга с энтузиазмом встречали выступ
ления ораторов, призывавших к укреп
лению мира.
; Почти одновременно с Лондонской 
сессией бюро Постоянного комитета 
Всемирного конгресса сторонников ми
ра в Чикаго проходили заседания «Кон
ференции в защиту мира в середине ве
ка». Конференция показала, что пред
ставители самых • различных слоев аме
риканского народа способны об’еди- 
ниться вокруг программы, требующей 
прекращения «холодной войны», запре
щения атомного оружия и мирного уре
гулирования всех вопросов между США 
И Советским Союзом.

«ПОБЕДА, Парижский суд 
ОДЕРЖАННАЯ вынес оправдатель-

СИЛАМИ МИРА» ный приговор по 
делу молодежной 

еженедельной газеты «Авангард» и ее 
директора Лео Фигера. Суд состоялся 
по требованию бывшего военного мини
стра Франции Рамадье. Газета привле
калась к суду за опубликование в ок
тябре 1948 года известного заявления 
компартии Франции о том, что француз
ский народ никогда не будет воевать 
против Советского Союза.

В статье, посвященной итогам суда, 
газета «Юма ните» пишет, что «этот при
говор является победой., одержанной си
лами мира-.. Суд, оправдавший Лео Ци
гера, напомнил правительству, что оно 
хочет нарушить франко-советский союз, 
подписанный от имели французского 
народа».

♦ Победа свердловских баскет
болисток. ♦ Команда «Науки» вы
играла со счетом 31:30. ♦ 3:0 
в пользу волейболистов «Медика».

Начался розыгрыш кубка РСФСР по 
баскетболу. В числе других коллективов 
почетный приз оспаривают две команды 
Свердловска.

« « «
6 июня на стадионе «Динамо» жен

ская команда хозяев поля встретилась с 
баскетболистками казанского «Спартака».

Едва прозвучал свисток судьи, воз
вестивший начало игры, как свердлов
чанки устремились вперед. Мастер спор
та Писарева в течение минуты дважды 
забросила мяч в сетку соперниц. К пере
рыву счет был 11:5 в пользу динамовок.

Во втором тайме гости пытались от- 
играться, но защитница Распопова и Се
мянникова хорошо закрывали путь к 
щиту своей команды.

Матч закончился победой динамовок 
с общим счетом 19:10.

* * *
7 июня на стадионе «Авангард» состо

ялся матч между обладателем кубка 
РСФСР мужской баскетбольной команды 
свердловского спортобщества «Наука» 
и динамовцами Новосибирска. Встреча 
прошла в упорной борьбе. Только за 20 
секунд до конца матча свердловчанам 
удалось провести решающий бросок мяча, 
одержав победу со счетом 31:30.

☆ ☆ &
В этот же день состоялось соревнова- 

|Ние на кубок РСФСР по волейболу меж- 
ду командами свердловского спортоб
щества «Медик» и томского «Спартака». 
Игра закончилась со счетом 3:0 в поль
зу волейболистов Свердловска.

Н. КУКУЦ

Детский городок в парке Нижне-Тагильского металлургического завода.
Снимок Л. Великжанима.

БЕДА ИЛИ 
НЕ БЕДА?

НЕЗАПЛАНИРОВАННЫЕ «ПЯТЕРКИ»

ЗАКОНЧИЛАСЬ G 1 по 5 июня в
СЕССИЯ Берлине состоя-

ИСПОЛНСМА лась сессия Испол-
ВФДМ кома Всемирной

федерации демокра
тической молодежи. Она обсудила три 
вопроса: о задачах демократической мо
лодежи по дальнейшему участию ее в 
движении сторонников мира, о задачах 
ВФДМ в борьбе за укрепление рядов 
демократической молодежи мира и о 
ходе подготовки к международной кон
ференции, посвященной охране здо
ровья и демократического воспитания 
детей.

На заключительном заседании Испол
ком принял обращение к членам наци
ональных комитетов и правлений моло
дежных организаций, в котором призвал 
усилить работу по сбору подписей под 
Стокгольмским воззванием о запреще
нии атомной бомбы.

КРАТКИЕ Руко в о д с т в о
СООБЩЕНИЯ профсоюза желез

нодорожников в 
штате Виктория (Австралия) отдало 
приказ о прекращении 5 июня движе
ния поездов в знак протеста против 
антикоммунистического законопроекта 
австралийского правительства- Решения 
об однодневной забастовке 5 июня при
няли также шесть других профсоюзов.

« ♦ *
В нынешнем голу в Польше коопе

ративными машинными центрами, помо
гающими бедняцким и середняцким хо
зяйствам, будет вспахано земли в два 
раза больше, а засеяно на 220 тысяч 
гектаров больше, чем в прошлом году.

* ♦ ♦
В ряды Единого союза молодежи 

Чехословакии, по данным на 30 мая, 
вступило уже 1.055.859 человек, не счи
тая членов союза, находящихся в армии 
в корпусе национальной безопасности.

Хорошо на берегу озера Шарташ. 
В дни отдыха здесь всегда бывает 
много молодых свердловчан.

Валерий Бабиков, Боря Мерзля
ков и Леня Шипачев, учащиеся ре
месленного училища Xs 42, удобно 
разместившись на камнях, занялись 
шахматной игрой.

Снимок А. Грахова.

Говорят, забывчивость 
к беде ведет. Посмотрим, 
как это получается на 
практике.

В Октябрьском районе 
Свердловска проводилась 
эстафета. Председатель 
районного комитета по 
делам физкультуры и 
спорта тов. Журавлев то 
ли забыл, то ли еще 
что, — в общем не поза
ботился, чтобы на этапах 
были судьи. Эстафета 
прошла беспорядочно, не
организованно.

Финал кросса было на
мечено провести 28 мая. 
Мероприятие сорвалось, 
его перенесли на 4 июня. 
Ну, ладно, решили физ
культурники, что поде
лаешь. Стали ждать вос
кресенья. И что же: вос
кресенье прошло, по не 
прошел кросс.

— Ну, не беда, — ду
мает тов. Журавлев.

Молодежь думает об
ратное.

В. МАКСИМОВ, 
председатель легко
атлетической секции 
Уральского лесотех

нического института.

Любому первоклассни
ку известно, что быть от
личником учебы — это 
хорошо. И чем больше 
отличников в школе, в 
техникуме, вузе, тем, 
значит, лучше эти учеб
ные заведения выпол
няют свою основную за
дачу.

Понятно, что каждому 
руководителю приятно, 
когда его учащиеся ус
пешно учатся. Каждому, 
но не директорам сред
них медицинских школ 
нашей области.

Посудите сами, как 
может быть доволен ди
ректор, если всем хоро
шо успевающим учащим
ся нужно выплачивать 
стипендию. Количество 
отличников доходит до 
60—70 процентов, а сти
пендиальный фонд по 
вине некоторых руково
дителей рассчитан мень
ше, чем на половину 
всего состава учащихся.

Так «планирует» сред
ства областной финансо
вый отдел несмотря на 
то, что государство 
всегда отпускало и от
пускает столько средств, 
сколько требуется.

— Укладывайтесь в I 
план, — советуют озабо- L 
ценным директорам в f 
облздравотделе и обл- ) 
финотделе. )

Видно, товарищи из * 
облфинотдела не радо- ) 
вали вы своих препода- Ц 
вателей пятерками, если Г

так бесстрастно относи- [ 
тесь к успевающим уча- > 
щимся. Присмотритесь к I 
вашим сметам не с тсч- Г 
ки зрения «дебета», «кре- ? 
дита», а с точки зрения s 
заботливых людей.

Н. ОСИНЦЕВ, .
директор Ирбитской ?

фельдшерско-акушер- S 
ской школы. 1?

БЕСЦВЕТНЫЙ ОТДЫХ )

Чарльз Диккенс К 80-ЛЕТИЮ СО ДНЯ СМЕРТИ

«Подлое мошенничество во время вы
боров; закулисный подкуп государст
венных чиновников; трусливые нападки 
на противников, когда щитами служат 
грязные газетки, а кинжалами — наем
ные перья... все это — иначе говоря, 
бесчестные интриги в самой гнусной и 
бесстыдной форме — глядело из каж
дого уголка переполненного зала», — 
так характеризовал выдающийся ан
глийский писатель-реалист Ч. Диккенс 
американский конгресс.

Эти слова, написанные свыше ста лет 
Аюму назад, с особой злободневностью 
Йвучат сегодня, обнажая сущность аме
риканского капитала.

Имя Ч. Диккенса хорошо известно 
Ьоветскому читателю. С большим инте
ресом воспринимаются им страница про
изведений писателя, развенчивающие 
английскую буржуазную демократию, 
раскрывающие огромную разницу меж
ду бедностью и богатством в капита
листическом мире.

Диккенс вступил на литературное по
прище как реалист-сатирик. Уже в пер
вом крупном произведении писателя 
«Посмертные записки Пиквикского клу
ба» есть бичующая сатира в изображе-

!нии борьбы двух партий «синих» и 
«желтых», осмеяние крючкотворства 

! буржуазного суда.
В дальнейшем творчестве Диккенс 

! реалистически трактует социальные про- 
■ блемы, положение различных слоев ан- 
I глийского общества. Сюда относятся 
романы «Оливер Твист» и «Николай 
Никльби» Особой критике писатель 
подвергает в них систему буржуазного 
зоспитанпя в Англии.

В 1842 г. писатель предпринял путе
шествие в Америку. Стремление амери
канских правящих кругов показать свою 
страну s розовом свете и отвлечь вни
мание Диккенса от теневых сторон аме- 

I риканской жизни не имели успеха. 
I Опубликовав по возвращении в Англию 
свои «Американские заметки», писатель 

I с гневом отзывается об этой стране «де- 
1 мократчческих свобод».

«Общественное мнение! Какая ка
тегория людей получила право пред
ставлять общественное мнение в зако
нодательных органах? Рабовладель- 

I цы», — пишет Диккенс. Разоблачению 
j американского «рая» посвящен и роман 
«Мартин Чезлвит».

В силу своей буржуазной ограничен
ности Диккенс надеялся исправить кри
тикуемый им мир только показом его 
смешных и уродливых сторон. Отсюда 
двойственный характер его реализма. С 
одной стороны, резкая и беспощадная 
критика буржуазного общества, с дру
гой — наивные и утопические выводы 
из анализа действительности.

Диккенс выступает не за уничтоже
ние существующего строя, а лишь за 
реформацию его. С этой точки зрения 
нужно расценивать его взгляды на мо
ральное усовершенствование личности.

Однако в истории развития мировой 
реалистической литературы творчество 
Диккенса играет положительную роль. 
Заслуга его в том, что он сумел ярко 
показать истинную гнилую сущность 
буржуазного строя и противопвставить 
ему мир трущоб. Заслуга его в том, 
что слова писателя «пусть о том, что 
всегда стоит у нас перед глазами... 
будет сказана чистая правда» нашли 
свое воплощение в его художествен
ном творчестве.

И. ПЕШКОВА

— Понимая, какую огромную роль 
играет здоровье, учитывая интересы 
трудящихся, нужно провести летнюю 
кампанию на должном уровне,—увле
каясь красноречием, говорил своим 
друзьям комсорг завода «Русские са
моцветы» Владимир Черемискин, а 
потом вдруг быстро закончил: — ко
роче, завтра, в выходной день, мы 
выедем отдыхать на озеро Шарташ.

На следующий день машина отвез
ла молодых рабочих на берег Шар- 
таша. Сначала -се шло хорошо, ре
бята веселились, играли в волейбол. 
Но вот надоела перебрасывать мяч.

Вспомнили, что есть еше бачн. Но [ 
баяниста не сказалось. Исчез куда- ' 
то и организатор массовки Володя ? 
Черемискин. Говорят, что он ушел на ) 
поиски пива. Больше его не видели, р

Так и закончился этот скучный > 
день.

В плане комитета ВЛКСМ, в гра- j 
фе «выполнение» появилась птичка, а I 
у молодежи — желание на ближай- Г 
шем же комсомольском собрании хо- Г 
рошенько взгреть незадачливых орга- , 
низаторов отдыха.

Д. ЯКОВЛЕВ. '

Ответственный редактор Н. А. ДАНИЛОВА.
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Свердловская ШКОЛА ФЗУ мукомолов 
объявляет прием учащихся на 1950-51 учебный год.

I Школа готовит квалифицированных рабочих—технологов | 
для муиовяольной промышленности.

Срок обучения 1 год.
I Принимаются лица обоего пола в возрасте от 15 до 20 лет, окончившие 7 классов. Приемные g 
I испытания по русскому языку и математике. Отличники принимаются без испытании. Уча- = 
= шиеся обеспечиваются бесплатным питанием, обмундированием и стипендией. Иногородним । 

предоставляется общежитие. “
= К заявлению прилагать: автобиографию, свидетельства о рождении и об образовании (пол s 

линннки), справки врача и с места жительства, 3 фотокарточки. g
Прием заявлений до 15 августа. Начала занятий 2С августа.

I Адрес: г. Свердловск, улица Андре Марти, 23. Телефон Д1-58-44. । 
1 Заявления без документов пе рассматриваются
imni nm. ni .miiimiiiiiiiniiiii linn mm i ni n n nm 111 nm uni minnm n minimi ni min nm ii nminim»
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